

Gründung des ECF

Vorgeschichte

Am 27.07.2014 trafen sich, auf Einladung der „Sbandieratori e Musici Città di Bibbiena“ die italienischen Verbände „Federazione Italiana Sbandieratori (FISB)“ und die „Lega Italiana Sbandieratori (LIS)“ mit den deutschen Verbänden „Deutscher Fahnschwinger Verband e.V. (DFV)“ und „Landesverband der Fahnschwinger in Baden-Württemberg e.V. (LFBW)“ in Bibbiena zu gemeinsamen Gesprächen.

Ziel war es, einen gemeinsamen europäischen Verband zu gründen. Der Kongress endete mit der Unterzeichnung der „Carta di Bibbiena“.

Leider zogen sich die italienischen Verbände FISB und LIS kurz danach von dem Vertrag zurück. Das Projekt war gescheitert.

Am 30.07.2016 wurde in Bibbiena ein weiterer Versuch unternommen, der ebenfalls scheiterte.

2017 unternahmen die Vereine „Sbandieratori e Musici Città di Bibbiena“ und „Fahnschwinger der Niederburg, Konstanz“ den Versuch eine europäischen Verband, nur mit Vereinen und ohne Verbände, mit Sitz in Bibbiena zu gründen. Auch dieser Versuch scheiterte aus unüberwindbaren rechtlichen Schwierigkeiten.

2018 wurden die „Fahnschwinger Konstanz“ beauftragt, eine Gründung in Deutschland zu eruieren. Sie entwarfen eine Satzung, eine Geschäftsordnung und das Logo des zukünftigen Verbandes.

Gründung des ECF in Konstanz

Am 21. Juli 2018 trafen sich die Vertreter der Fahnschwingergruppen aus Belgien, Italien, Tschechien und Deutschland zur Gründung eines europäischen Fahnschwinger Verbandes.

Als Gast mit anwesend waren die Vertreter der Gelderse Schutterfederatie.

Die Gründungsversammlung fand im großen Ratssaal der Stadt Konstanz statt.

Nach einer, für deutsche Verhältnisse, langen Gründungsversammlung haben sich die 26 Gründungsmitglieder einstimmig für die Gründung der

European Confederation of Flags

ausgesprochen, die Satzung genehmigt, einen Vorstand gewählt und die ersten Ziele ins Auge gefasst.

Gründungsmitglieder sind:

Sbandieratori e Musici Città di Bibbiena / Italien
Monadria Polygamica, Brno / Tschechien
kna-Venkra Kraainem / Belgien
vendelen.net, Mechelen / Belgien
Jovolka, Kapellen / Belgien
Fahnenschwinger Rastatt
Kraichgau-Fahnenschwinger Bretten
Fahnenschwinger Konstanz

Als Vorstand wurde gewählt:

Präsident	Gian Piero Polverini / Italien
Vize-Präsident	Gerhard Schlaich / Deutschland
1. Sekretär	Stefaan Haesen / Belgien
1. Schatzmeister	Ines Schlaich / Deutschland
2. Sekretär	Pavel Kruba / Tschechien
2. Schatzmeister	Benjamin Kurtz / Deutschland
1. Beigeordnete	Ute Klockner / Italien